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Zusammenfassung

        
Jeder 13. Patient mit einem akuten Myokardinfarkt entwickelt einen kardiogenen Schock. Seltenere Ursachen eines akut auftretenden myokardialen Pumpversagens sind Klappen- und Shuntvitien sowie akute Myokarditiden. Zur Entlastung des Herzens und Verbesserung der hämodynamischen Situation bieten sich mechanische Herz-Kreislauf-Unterstützungssysteme an.


        
Die minimal-invasiv implantierbaren Systeme, die heutzutage in der Kardiologie und Intensivmedizin zur Anwendung kommen, sind: die intra-aortale Ballonpulsation (IABP), intravasale axiale Schraubenpumpen sowie extrakorporale Zentrifugalpumpen mit und ohne kombinierten Membranoxygenator. Während die IABP die linksventrikuläre Pumpfunktion durch eine systolische Nachlastsenkung unterstützt und in Abhängigkeit von der Herzfunktion den diastolischen Blutdruck erhöht, können die axialen Schraubenpumpen und Zentrifugalpumpensysteme eine Herz-Kreislauf-Unterstützung unabhängig von der Pumpfunktion des Herzens gewährleisten. Da die mechanischen Assistenzsysteme neben einer Entlastung des Herzens auch eine bessere Organperfusion bedingen, können sie im kardiogenen Schock die Prognose des Patienten durch eine Vermeidung von Organschäden infolge einer Hypoperfusion verbessern.


        
Eine weitere Indikation zum Einsatz mechanischer Herz-Kreislauf-Unterstützungssysteme besteht bei Hochrisiko-Angioplastien, bei denen eine Koronarintervention an einer Stenose mit großem Versorgungsareal sowie deutlich reduzierter linksventrikulärer Ejektionsfraktion vorliegt. Bei Patienten mit irreparablem Myokardschaden können Turbinenpumpen bzw. peripher anschließbare Herz-Lungen-Maschinen einen Transport zur kardio-chirurgischen Weiterversorgung als sog. Bridging-Verfahren gewährleisten. Zukünftige Systeme werden bezüglich der Bedienbarkeit und der Miniaturisierung hin zu portablen Notfallsystemen das Einsatzspektrum in der Kardiologie und Intensivmedizin erweitern.


      
        
Summary

        
One out of 13 patients with an acute myocardial infarction is endangered of cardiogenic shock. In addition, acute valvular leakage, shunt vitiae, and acute myocarditis can lead to acute myocardial failure. As a therapeutic option, mechanical assist devices offer cardiac support and hemodynamic stabilization under these circumstances.


        
The following minimal-invasive devices are used in cardiology and intensive care medicine: intra-aortic balloon pulsation (IABP), intra-vascular axial screw pumps, extra-corporal centrifugal pumps with and without additional membrane oxygenator. The IABP improves left ventricular function by a systolic reduction of the after-load, and an increase of diastolic blood pressure dependent on myocardial function. In contrast, axial screw pumps and centrifugal pumps can provide circulatory support independently of myocardial function. Mechanical assist devices can prevent irreversible damage not only by offering a reduction of myocardial work load, but also by improving organ perfusion in cardiogenic shock situations.


        
Another indication for mechanical circulatory support depicts high-risk coronary angioplasty if the left ventricular ejection fraction is severely reduced or the target vessel supplies more than 50 % of vital myocardium. In case of irreversible heart failure, turbine pumps or centrifugal pumps offer a stabilization for the patient’s transfer to a cardiac surgery center. They can also be used for bridging to heart transplantation in acute situations. Technical improvements will enhance the use of mechanical assist devices in the near future. Especially the development of portable emergency devices will enrich therapeutic possibilities in cardiology and intensive care medicine.
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